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La iniciativa promueve mayor 
transparencia en el uso de fondos 
por parte de los municipios y Gores. 

Javiera Tapia Zapata 
Javiera tapiaQestrellaiquique.cl 

on una aprobación 
C unánime en la Comi- 

sión de Gobierno In- 

terior de la Cámara de Di- 
putados, el proyecto de ley 
que busca exigir mayor 
transparencia en el uso de 
los fondos provenientes del 
royalty minero avanza ha- 
cia su siguiente etapa. 

Esta iniciativa busca exi- 
gir a los alcaldes incluir en 
su cuenta pública anual 
una relación detallada del 
uso de los recursos prove- 
nientes del aporte fiscal 
asociado a los fondos tanto 
de Equidad Territorial co- 
mo del Fondo de Comunas 
Mineras. 

Al respecto, el diputado 
PC, Matías Ramírez, calificó 
la medida como un avance 

importante en materia de 
fiscalización y de transpa- 
rencia de las cuentas públi- 
cas de los gobiernos regio- 
nales y los municipios. 

Asimismo, afirmó que 
la creación del royalty tuvo 
como principal objetivo 
cumplir con fines específi- 
cos, principalmente, en 
obras que han sido poster- 

gadas por años. 
“Es por ello que debie- 

sen estar enfocados a pro- 
yectos concretos que per- 
mitan a los vecinos ver la 
importancia de estos nue- 
vos recursos”, puntualizó. 

Respecto a la baja ejecu- 
ción que han tenido los 
municipios locales de estos 
fondos, sostuvo que “pue- 
de tener sustento en lo re- 
ciente de su implementa- 
ción y espero que eso se co- 
rrijaa futuro”. 

Por su parte, la senado- 
ra UDI Luz Ebenspergerex- 
presósu apoyo al proyecto, 
señalando que corrige va- 
cíos importantes en la nor- 
'mativa original del royalty 
minero. 

“Es fundamental fiscali- 
zar los recursos del royalty 
que llegan a las regiones, 
tanto a municipios como a 
gobiernos regionales. Espe- 
ro que esta medida avance 
rápido y bien. Fui una de 
las pocas parlamentarias 
que no votó a favor del ro- 

yalty en su momento, por 
dos razones, la primera 
porqueel Ejecutivo no esta- 
bleció que los fondos fue- 
ran destinados exclusiva- 
mentea inversión, y no pa- 
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Parlamentarios respaldan ley que 
fiscaliza el uso de los fondos de Royalty 
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PARLAMENTARIOS CONSENSUARON QUE LOS RECURSOS DEBEN IR EN BENEFICIO DE LAS COMUNIDADES, 

millones de pesos, es el 
total de recursos que se 
distribuyen al Gobierno 
eeonalya los Munici- 
pios locales por Royalty. 

ra gastos generales, y dos, 
porque no incluía normas 
claras para la fiscaliza- 
ción”, explicó. 

En cuanto a la gestión 
de los municipios, Ebens- 
perger destacó la necesidad 
de fortalecer su capacidad 
técnica para desarrollar 

proyectos. 
“En los municipios rura- 

les hay una tarea pendiente 
y esayudarlos a desarrollar 
sus proyectos, pues muchas 

veces no alcanzan a gastar 
sus recursos por falta de 
profesionales que formu- 
len iniciativas, en esa tarea 

pendiente creo que es im- 
portante que el Gore tam- 
bién los ayude”, dijo. 

El diputado indepen- 
diente de la bancada repu- 
blicana, Renzo Trisotti, 

también se refirió a la im- 

portancia del proyecto ehi- 
zo hincapié en la necesidad 
de mejorar la rendición de 
cuentas: “¿Es garantía que   

estos mayores recursos per- 
mitan resolver las proble- 
máticas que tienen nues- 
tros vecinos en cada una de 
las comunas? Derecha- 
mente, no. Por lo tanto, es- 

te proyecto establece una 
nueva obligación para los 
alcaldes: dentro de sus 
cuentas públicas anuales 
deberán informar cuál será 
el uso y la destinación de 
esos recursos que están re- 
cibiendo en virtud de la Ley 
del Royalty y cómo se están 
ejecutando”. 

El parlamentario aña- 
dió que delos 307 munici- 
pios que han recibido re- 
cursos del royalty, solo 90 

han informado en qué se 
están invirtiendo, “por lo 

tanto acá seimponeun ma- 
yor deber de información, 
un mayor nivel de ejecu- 
ción, para así evitar el ries- 
go discrecional en la utili- 
zación de estos recursos”. 

Sobre esta iniciativa, la Mu- 
nicipalidad de Alto Hospi- 
cio sostuvo que “no hay 
problema, ya que hay que 
ser transparentes”. 

Por su parte, desde la 
Municipalidad de Iquique 
comentaron que “nos pare- 
ce positivo que se generen 
los mecanismos que permi- 
tan establecer que los re- 
cursos públicos se utilizan 
en forma correcta, en este 
caso, los provenientes del 
Royalty Minero y como ins- 
titución nuestro deber es 
cumplir con la normativa y 
disponer de esos fondos en 

los ámbitos que la misma 
ley determina. 

Agregaron que “siem- 
pre hemos estado a favor 
de la transparencia y el 
control en el uso responsa- 
ble de los recursos públicos 
por lo que, más que cam- 
bios en la priorización, no- 
sotros destinaremos esos 
fondos a lo que señale la 
ley, teniendo como objeti- 
vo lograr el mayor benefi- 
cio posible para nuestra 
comunidad”. 

  
EL EQUIPAMIENTO SERÁ FINANCIADO CON EL FNDR. 

pesos para Carabineros en Tarapacá 
El Consejo Regional de 
Tarapacá aprobó recur- 
sos por más de $506 mi- 

llones de pesos 
(M$506.023) del Fondo 
Nacional de Desarrollo 
Regional, ENDR, para la 
adquisición de nuevos 
equipos tecnológicos con 
los que contará el Labora- 

torio de Criminalística, 
Labocar, de Carabineros 
Iquique. 

Esta aprobación se en- 
marca en el proyecto que 
presentó la institución 
para mejorar la calidad, 
oportunidad y eficiencia 

en la labor investigativa 
de esta unidad encargada 
de realizar peritajes cri- 
minalísticos en el sitio del 
suceso. La iniciativa con- 

sidera la adquisición de 
un recuperado balístico 
con su respectiva sala 

blindada y disparador re- 
moto, un sistema de me- 
joramiento y captura de 
imagen para huellas dac- 
tilares (dcs5) y un plotter. 

El gobernador regio- 
nal, José Miguel Carvajal, 
destacó el apoyo de los 
consejeros regionales pa- 
ra dar luz verde a este 

equipamiento que permi- 

tirá reforzar la labor poli- 
cial, aumentar los están- 
dares periciales y tiempo 
de respuesta de las inves- 
tigaciones criminales. 

“Esta es una muy bue- 
na noticia para seguir 
fortaleciendo el trabajo 
que se realiza en la re- 

gión de Tarapacá, preci- 
samente, con el crimen 
organizado y la persecu- 
ción de delitos. Nosotros 

creemos que es funda- 
mental el fortalecimien- 

to de las instituciones y 
hoy, nuevamente, el 

millones de pesos ha 
invertido el Gobierno 
Regional en proyectos 
deseguridad. 

Consejo Regional aprue- 
ba 506 millones de pesos 
para fortalecer a Labocar, 
a nuestros carabineros y, 

con ello, realizar una me- 
jor gestión en seguridad 
en nuestra región”, co- 
mentó Carvajal.
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